

あけまして おめでとーがいます



下田市議会議長
森 温繁



下田市長
楠山 俊介

市民の皆様、あけましておめでとーございます。希望に満ちた新春を健やかに迎えることとお喜び申し上げます。

— 昨年は伊豆縦貫自動車道の一部開通や葦山反射炉の世界遺産登録、伊豆半島ジオパーク等の話題で観光客の賑わいが目立つようになり、景気が回復してきたという実感はまだありますが、明るい兆しが見えてまいりました。

— 景気回復に対し道路網の整備は何よりも重要な要因となりますので、一日でも早い伊豆縦貫自動車道の全線開通を願っております。

現在、伊豆縦貫自動車道の建設促進については、市長はじめ県議会、市議会、各種団体の皆様方の度々の陳情要望活動により、目に見えて工事の進捗が現れてきていると思います。

将来的には伊豆縦貫自動車道の沿線のインターを中心にまちづくりが進んでいくことと思われれます。特に、当市においては数根インターを中心に発展していくよう願っております。中心市街地の町内では空き店舗が増えシャッター通りが目立ち、人通りが大変

少なくなり懸念されるところですが、道路開通に伴い来遊客に期待できるのではと願っております。

当市は観光地としての地形には大変恵まれております。温暖で一年中雪は降らず、海山とすばらしい自然があります。この自然の豊かさや土地の食材をうまく活用し観光客に喜んでもらえるようにすべきと考えております。

「世界一の海づくり」や田牛の龍宮窟、ジオパーク等、また釣り船、魚釣りや海の活用は大変進んでおりますが、山間部の利用はまだ進められていない感があります。

荒天の時に海の利用はできませんので、こんな時、山間部の利用を必要とします。せっかく下田に来て楽しみにしていたのに、荒天のため、「何も出来なかった」では誠に申し訳ないと思います。

海がだめなら山で山菜狩り、農園での収穫祭とか休耕地や里山を利用したものが考えられます。

「下田に来て良かった」と観光客の皆様にも喜んでもらえるまちづくりを伊豆縦貫自動車道開通前に進めることが必要

～白浜大浜～

市民の皆様には輝かしい新春を健やかに迎えることと心からお慶び申し上げます。

旧年中は、市政に対しましてご理解とご協力を賜り、心から深く感謝申し上げます。

本年は「申年」ですので「猿にまつわる諺を見ますと「猿も木から落ちる」「見ざる聞かざる言わざる」など「戒め」の言葉が多く、その意をしっかりと受け止め、市政を運営していく決意をいたしました。

「猿は馬の守護神」とのことですので、午年の私としては本年の良縁を予感し、市政の順風満帆と、まちづくりの拠点として、利便性のある安心安全な新庁舎建設を推進いたします。

豊かな縮小社会へ向けて

— 少子高齢化、人口減少により「縮小社会」が到来し、削減可能性都市として「このままでは896の自治体が消滅しかねない」との表現がされ、下田市もその一つです。

— しかし、縮小イコール消滅ではありません。「このままでは」の意味を理解した手立が求められています。

そのためには「より小さく

再成長する都市」として、環境を改善し、生活の質を向上できれば、それは立派に都市が成長し発展しているとの理念が必要です。

「大きいことはいいことだ」との巨大信仰、都市拡大論は訂正の時期を迎えました。各分野、各産業、各地域で「量より質による豊かさ」を本気で考える時代になりました。

観光まちづくりをめざして

しかし、人口増は社会に活力を与え、望むものであり、その対応は進めなければなりません。その重要な施策は、経済活性化、起業、雇用の創出です。「観光」は当市の中核産業、総合産業、地場産業であり、まちづくりそのものです。

観光振興の原点は「経済的効果を上げ、地域を豊かにすること」だと考えます。

多くの観光客に訪れた「き」いつ来ても、何度来ても「楽しい観光地としての精度を上げ「また来たい、もつと居たい」の思いを与え、観光客や多地域居住者など交流人口を拡大することで、人口減少の悪影響を緩和し、地域を活性化することが出来ます。

その結果、都市圏からの移住を促すことになり、定住に繋げるためには「暮らしやすいまちづくり」が必要です。この理念が「暮らしやすさ」も訪れる人も快適なまち「快国」しも「だ」であり、その具現化が「下田市観光まちづくり推進計画」であり「地方創生・下田市版総合戦略」の実践です。

新たな連携を推進します

自治体が単独で「フルセツトの行政」を執行することが困難になりました。「コンパクト&ネットワーク」を理念とし自治体間の水平的連携や県との垂直的連携によって、行政サービスを提供することが求められています。

また、産官学金労言の連携や住民参加・住民協働による「まちの魅力づくり」が重要です。「美しい伊豆創造センター」「賀茂地域広域連携会議」「伊豆半島重点道の駅ネットワーク」「伊豆半島ジオパーク」等々「新たな連携」が進んでいます。

下田・賀茂地域での連携において当市の役割・責任は重大です。しっかりと担っていかねばならないと考えます。

であると新年を迎え心に深く感じております。

市議会といたしましても、議会の果たすべき役割と責任を自覚し、皆様の声を市政に反映し、これから先、本市が発展を続け、住んで良かったと実感できるまちづくりに議員一同全力で取り組んでまいり所存でございます。

皆様にとりまして、素晴らしい幸多い年であることをお祈りし、新年の挨拶とさせていただきます。